



CARTAGENA +40 Y EL FORO MUNDIAL SOBRE LOS REFUGIADOS

COMPROMISOS DE MÚLTIPLES PARTES INTERESADAS: CARTAGENA+40 - DECLARACIÓN Y PLAN DE ACCIÓN DE CHILE

UN COMPROMISO DE MÚLTIPLES PARTES INTERESADAS: CARTAGENA+40 - DECLARACIÓN Y PLAN DE ACCIÓN DE CHILE

Un llamado para que los países de América Latina y el Caribe y otras partes interesadas se sumen al Compromiso Regional de Cartagena+40 en el II Foro Mundial sobre los Refugiados.

En 2024 conmemoramos el **40° aniversario de la Declaración de Cartagena sobre los Refugiados (C+40)**, y Chile ha asumido el liderazgo del proceso que culminará en la adopción de la Declaración y el Plan de Acción de Chile.

En diciembre de 2023, durante el II Foro Mundial sobre los Refugiados, varios países de América Latina y el Caribe **anunciaron el Compromiso Regional de Cartagena+40** para trabajar de manera colaborativa **con miras a adoptar la Declaración y Plan de Acción de Chile de 2024**, que abarcará la próxima década. Esta iniciativa dio nuevo vigor a la larga tradición de la región de ofrecer protección y soluciones a las personas solicitantes de asilo, refugiadas, apátridas, y otras personas que necesitan protección internacional, con el propósito de hacer contribuciones sustantivas y concretas al Pacto Mundial sobre los Refugiados, en consonancia con sus objetivos y principios.

Durante el **Foro Mundial sobre los Refugiados**, se anunciaron también 352 nuevos compromisos relacionados con las Américas. Bajo estas premisas, el Proceso de Cartagena+40 y su Plan de Acción podrán fomentar la adopción de compromisos coincidentes, haciendo aportes tangibles al Pacto Mundial sobre los Refugiados.

Invitamos a los países de América Latina y el Caribe a sumarse al Compromiso y a trabajar juntos para la adopción de un Plan de Acción regional estratégico para la protección y las soluciones para las personas solicitantes de asilo, refugiadas, desplazadas y apátridas, en el marco de la conmemoración del 40° aniversario de la Declaración de Cartagena sobre los Refugiados. Este plan establecerá nuevas áreas de interés común y prioridades para una respuesta coordinada en un espíritu de solidaridad y responsabilidad compartida, tal y como se consagra en el Pacto Mundial sobre los Refugiados, de acuerdo con sus principios rectores.

Invitamos a las otras partes interesadas a comprometerse a hacer una contribución al Proceso de reflexiones y consultas que se realizará a lo largo de 2024 y que llevará a la adopción de un Plan de Acción regional estratégico por parte de los países de América Latina y el Caribe.

También, invitamos a los países de América Latina y el Caribe, así como a las otras partes interesadas, a vincular todos los compromisos ya presentados durante el Foro Mundial sobre los Refugiados de 2023 al Compromiso de Múltiples Partes Interesadas de Cartagena+40, ya que dichos compromisos incluyen acciones relacionadas con la protección y las soluciones para las personas solicitantes de asilo, refugiadas, desplazadas y apátridas en la región.

La próxima Declaración y Plan de Acción de Chile será una expresión regional del Pacto Mundial sobre los Refugiados. En un espíritu de inclusión, instamos a las partes interesadas a desempeñar un papel primordial en la implementación del Pacto y por ende en el Proceso de Cartagena+40. Además, los esfuerzos concertados se dirigirán a lograr una mayor participación de las partes interesadas. Además, se concertarán esfuerzos para crear un mecanismo de seguimiento de los avances del Plan a lo largo de la próxima década, fomentando la coordinación con otros foros subregionales y temáticos en la región.

Más información sobre el [Compromiso de Múltiples Partes Interesadas de Cartagena+40](#)



Más información sobre el [empalme de compromisos coincidentes](#)

